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INDISCHES  FORUM 

“Mahatma Gandhi“ e.V. 

Schleusinger Straße 12 

12687 Berlin 

 

E-Mail:   vorstand@indisches-forum.de 

 

14.08.2017 

Protokoll zur Vorstandssitzung des Indischen Forums “Mahatma Gandhi” e.V. 

 

Ort Gemeinde Plesser Straße 3 

Datum 09.08.2017 

Zeit 19:00-21:30 Uhr 

Protokollführung Linda Hübner 
 

Vorstandsmitglieder 

☒Roman Bansen 

☐Franziska Suckow 

☒Jutta Nitschke 

☒Linda Hübner 

☒Björn Kümmel 

☒Sebastian Keller 

☐Alexander Nitschke 

Als Gast 

☐Helga Ottow ☐Anke Keller   ☐Thobias Pulimootil  ☐Mukut Bodra 

 

Tagesordnung 

TOP Bezeichnung 

0 Bestimmung Sitzungsleitung & Protokoll letzte Sitzung 

1 Kindergartenprojekt 

2 Mitgliederversammlung 

3 Vorschläge zum Jubiläumsjahr 

4 Indienfahrt des Indischen Forums + Freunde 

5 Ausstehende Mitgliedsbeiträge 

6 Homepage Anbieterwechsel 

7 Erntedankfest 

8 Kalender 

9 Süd-Nord Freiwilligenstelle 

10 Solarlampen 

11 Plane/Banner 

12 Newsletter 

13 Ausstehende Zahlung des Senats 

14 Rückkehr Susma 

15 Austritt Tagore-Förderverein 

16 Weitere Unterstützung beim Studium durch Stipendiengeber 

 

Legende: I = Information, A = Aktivität, B = Beschluss, D = Diskussion  
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TOP Art Thema 

0 I Bestimmung Sitzungsleitung & Protokoll letzte Sitzung 

  
Die Sitzungsleitung übernimmt Roman.  

Das Protokoll der letzten Sitzung liegt vor. 

1 I,B Kindergartenprojekt       Wer? Mukut, Alex 

  

Beim letzten Treffen hatten wir überlegt, die Renovierung des Kindergartengebäudes 

finanziell zu unterstützen. Um dazu einen Beschluss fassen zu können, erwarten wir 

jedoch, dass einige Voraussetzungen erfüllt werden: „Voraussetzung für all dies wären 

jedoch zunächst schriftliche Informationen über das Kindergartenprojekt und die 

Zielsetzung/Idee, Fotos vom aktuellen Zustand des Gebäudes, eine Aufschlüsselung der 

einzelnen Posten (interessant für phasenweise Realisierung der Projekte).“ 

2 I Mitgliederversammlung     Wer? Jutta 

  

Die Mitgliederversammlung verlief sehr erfolgreich und es waren viele Gäste anwesend. 

Um das Protokoll zur Mitgliederversammlung fertigzustellen, fehlt noch die digitale 

Version des Finanzberichts. 

3 I,A Vorschläge zum Jubiläumsjahr    Wer? Alle 

  

Wiederholung vom letzten Protokoll:  

Im nächsten Jahr besteht das Indische Forum als e.V. seit zehn Jahren. Alexander hat zu 

diesem Jubiläumsjahr verschiedene Vorschläge: 

- Gemeinsame Reise nach Indien (Projektgebiet) 

- Seminar zu entwicklungspolitischer Bildungsarbeit 

- Süd-Nord Freiwilligenstelle für Sarjom-Mitglied 

- Yoga-Kurs von Eva 

- Fotoausstellung Basti (könnte in den Räumen der/einer Kirche stattfinden) 

Die Ideen zur gemeinsamen Reise ins Projektgebiet und die Süd-Nord-Freiwilligenstelle 

werden anschließend besprochen. 

4 I,A Indienfahrt des Indischen Forums + Freunde    Wer? Roman, Linda, Alex 

  

Der Kernzeitraum für die geplante Indienreise steht fest: Samstag (24.2.2018) – Sonntag 

(11.3.2018). Linda wird eine kurze Übersicht über die geplanten Eckpunkte (Programm 

für 10 Tage) der Reise erstellen. Roman wird eine E-Mail an alle Mitglieder des 

Indischen Forums mit der Bitte um Interessensbekundung verschicken. Wenn die Reise 

über eine Unterstützung durch Brot für die Welt oder Ähnliches finanziert werden soll, 

müsste dazu zeitnah ein Antrag gestellt werden. 

5 I Ausstehende Mitgliedsbeiträge    Wer? Björn 

  Björn wird eine zweite Mail an alle nicht-zahlenden Mitglieder verschicken.  

6 I Homepage Anbieterwechsel    Wer? Roman 

  

Roman hat die Texte übersetzt und kleine Änderungen vorgenommen. Alexander Keller 

wird uns dabei helfen, eine neue Homepage auf Wordpress zu erstellen. Roman hat 

dazu bereits den Anbieter gewechselt und die alte Webseite dorthin übertragen. 

7 A Erntedankfest    Wer? Alle 

  

Jutta hat das Indische Forum für die Teilnahme beim diesjährigen Erntedankfest in Alt-

Marzahn angemeldet. Es findet am Samstag, den 9. September statt. Jutta wird das 

Glücksrad besorgen und wir müssen zeitnah klären, was sonst noch organisiert werden 

muss (Essen oder Getränke zum Verkauf). 

8 I Kalender    Wer? Basti, Thobias 

  

Basti und Thobias wollen gemeinsam die Kalender für 2018 erstellen.  

Auf den neuen Kalendern sollen nicht mehr die Kontodaten des Indischen Forums 

erscheinen. 
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9 I,A Süd-Nord Freiwilligenstelle    Wer? Alex, Jutta 

  

Alex hatte vorgeschlagen, im Rahmen des Jubiläumsjahres des Indischen Forums 2018 

eine Süd-Nord-Freiwilligenstelle zu schaffen, die teilweise vom Indischen Forum 

mitgetragen werden könnte. Wir denken jedoch, dass es für eine/n Freiwillige/n nicht 

genügend Aufgaben im Rahmen des Indischen Forums gäbe, um ausreichend und 

ansprechend beschäftigt zu sein. Die Idee, dass der/die Freiwillige Vorträge an Schulen 

halten könnte, würde große Mengen an Arbeit für uns bedeuten, die wir nicht leisten 

können. Jutta soll daher Alex noch einmal nach seinen genauen Vorstellungen für die 

Freiwilligenstelle fragen. Eine Beantragung der Freiwilligenstelle würde das Indische 

Forum grundsätzlich nur zusammen und in Absprache mit anderen Organisationen 

vornehmen. 

10 I Solarlampen    Wer? Alex 

  

Wiederholung: Bisher wurde noch kein Kontakt zur GSE aufgenommen. Die Bitte geht 

daher an Alex, dies nachzuholen. Das Indische Forum würde gerne Geld sammeln, um 

einige Haushalte in Chaibasa und den umliegenden Dörfern mit Solarlampen 

auszustatten. Das könnte eventuell ebenfalls über Betterplace.org organisiert werden. 

11 I Plane/Banner    Wer? Franzi, Linda 

  

Wiederholung: Franzi und Mario werden das Banner auf 2 × 1 m² anpassen und mit 

Säumen und Ösen rundum bei Flyeralarm in Druck geben. 

Linda wird Franzi eine Mail schreiben, um den aktuellen Stand zu erfragen. 

12 I Newsletter    Wer? Linda, Basti 

  

Linda erklärt sich bereit, einen kurzen Newsletter zu verfassen. Mögliche Themen sind: 

Mitgliederversammlung mit indischen Gästen, Partnerorganisation Sarjom, Jugendclub, 

Theaterprojekt. Basti soll Linda dazu ein, zwei Fotos vom Theaterprojekt schicken. 

13 I Ausstehende Zahlung des Senats    Wer? Alle 

  

Die Überweisung der Zahlung durch den Senat zur Förderung des Theater-Projekts steht 

immer noch aus. Um konkret beim Senat nachzufragen bzw. diesen evtl. zu mahnen 

brauchen wir den entsprechenden Kontakt beim Senat sowie den Original-Vertrag. 

14 I Rückkehr Susma 

  
Zur Verabschiedung der Süd-Nord-Freiwilligen Susma wird am Sonntag, den 3.9.2017 

ein Gottesdienst mit Feier in Frohnau stattfinden. 

15 B Austritt Tagore-Förderverein    Wer? Jutta 

  
Wir beschließen einstimmig den Austritt aus dem Tagore-Förderverein. 

Jutta wird den Austritt entsprechend veranlassen. 

16 D Weitere Unterstützung beim Studium durch Stipendiengeber    Wer? Alle 

  

Jutta erläutert, dass sie ihre Stipendiatin auch gerne über den Schulabschluss hinaus, 

also während des Studiums, finanziell unterstützen möchte. Wir hatten jedoch 

beschlossen, keine Förderung über die 10. Klasse + 2 Jahre „10+2“ hinaus zu 

gewährleisten. Außerdem gibt es in den meisten Fällen keine direkte Zuordnung von 

Stipendiaten und Stipendiengebern. Bis zum nächsten Vorstandstreffen sollen sich alle 

Gedanken zu möglichen Pro- und Contra-Argumenten zur Unterstützung während des 

Studiums machen, sodass wir diese Fragen dort abschließend diskutieren können. 

 

Nächste Sitzung:  Das nächste Treffen findet am Mittwoch, den 13.09.2017 um 19:00 Uhr im 

Gemeinderaum in der Plesser Straße 3 statt. 

  

 

__________________________  

Unterschrift Protokollführer/-in 


